
Lorsque la jalousie et l’orgueil deviennent
des freins à l’évangile!

Lectures de la messe

Première lecture

« Tout le peuple se rassembla autour de Jérémie dans la maison du Seigneur » (Jr 26, 1-9)

Lecture du livre du prophète Jérémie

Au début du règne de Joakim,
fils de Josias, roi de Juda,
il y eut cette parole venant du Seigneur :
    « Ainsi parle le Seigneur :
Tiens-toi dans la cour de la maison du Seigneur.
Aux gens de toutes les villes de Juda
qui viennent se prosterner dans la maison du Seigneur,
tu diras toutes les paroles
que je t’ai ordonné de leur dire ;
n’en retranche pas un mot.
    Peut-être écouteront-ils,
et reviendront-ils chacun de son mauvais chemin ?
Alors je renoncerai au mal que je projette de leur faire
à cause de la malice de leurs actes.
    Tu leur diras donc :
Ainsi parle le Seigneur :
Si vous ne m’écoutez pas,
si vous ne marchez pas selon ma Loi,
celle que j’ai mise sous vos yeux,
    si vous n’écoutez pas les paroles
de mes serviteurs les prophètes,
que je vous envoie inlassablement,
et que vous n’avez pas écoutés,
    je traiterai cette Maison comme celle de Silo,
et ferai de cette ville un exemple de malédiction
pour toutes les nations de la terre. »

Les prêtres, les prophètes et tout le peuple entendirent Jérémie
proclamer ces paroles dans la maison du Seigneur.
Et quand Jérémie eut fini de dire à tout le peuple
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tout ce que le Seigneur lui avait ordonné de dire,
les prêtres, les prophètes et tout le peuple
se saisirent de lui en disant :
« Tu vas mourir !
    Pourquoi prophétises-tu, au nom du Seigneur,
que cette Maison deviendra comme celle de Silo,
que cette ville sera dévastée et vidée de ses habitants ? »
Et tout le peuple se rassembla autour de Jérémie
dans la maison du Seigneur.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 68 (69), 2.5ab, 5cd.8, 9-10, 14)

R/ Dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi. (Ps 68, 14c)

Sauve-moi, mon Dieu :
les eaux montent jusqu’à ma gorge !
Plus abondants que les cheveux de ma tête,
ceux qui m’en veulent sans raison.

Ils sont nombreux, mes détracteurs,
à me haïr injustement.
C’est pour toi que j’endure l’insulte,
que la honte me couvre le visage.

Je suis un étranger pour mes frères,
un inconnu pour les fils de ma mère.
L’amour de ta maison m’a perdu ;
on t’insulte, et l’insulte retombe sur moi.

Et moi, je te prie, Seigneur :
c’est l’heure de ta grâce ;
dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi,
par ta vérité sauve-moi.

Évangile

« N’est-il pas le fils du charpentier ? Alors, d’où lui vient tout cela ? » (Mt 13, 54-58)

Alléluia. Alléluia.
La parole du Seigneur demeure pour toujours ;
c’est la bonne nouvelle qui vous a été annoncée.
Alléluia. (cf. 1 P 1, 25)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

          En ce temps-là,
  Jésus se rendit dans son lieu d’origine,
et il enseignait les gens dans leur synagogue,
de telle manière qu’ils étaient frappés d’étonnement



et disaient :
« D’où lui viennent cette sagesse
et ces miracles ?
  N’est-il pas le fils du charpentier ?
Sa mère ne s’appelle-t-elle pas Marie,
et ses frères : Jacques, Joseph, Simon et Jude ?
  Et ses sœurs ne sont-elles pas toutes chez nous ?
Alors, d’où lui vient tout cela ? »
  Et ils étaient profondément choqués à son sujet.
Jésus leur dit :
« Un prophète n’est méprisé que dans son pays
et dans sa propre maison. »
  Et il ne fit pas beaucoup de miracles à cet endroit-là,
à cause de leur manque de foi.

                        – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ abonde dans chacune de nos
vies. Aujourd’hui, dans le texte de l’évangile et celui de la première lecture, le Seigneur Jésus et le
prophète Jérémie font face à la violence et au mépris de leurs familiers alors qu’ils sont venus leur
annoncer le message de Dieu.

En effet, le Seigneur Jésus revient à Nazareth, la ville où il a grandit. Les gens le connaissent dans la
ville, ils savent qu’il est le fils de Joseph, le charpentier. Ils sont étonnés de la profondeur de son
message. Ils sont surtout étonnés que cela vienne de lui et se refusent à recevoir son message. Le
texte nous dit qu’ils sont « choqués ». Ils se demandent certainement comme les auditeurs de
Jérémie: pourquoi c’est lui qui nous donne le message de Dieu? Il est qui pour le faire? Est-il scribe,
pharisiens, prêtre? Qui l’a établi prophète? Ils oublient le message et se concentre sur la personne
qui la délivre, non pas à cause de l’exemplarité de sa vie, mais à cause de ses origines.

Nous aussi, nous pouvons reconnaître que parfois, nous n’avons pas écouté des personnes qui nous
conseillaient, qui nous édifiaient, qui nous invitaient à changer, parce qu’elles étaient proches de
nous. Souvent lorsque la vie d’un familier change, qu’il acquière des compétences et revient, on a
tendance à vouloir lui rappeler son ancienne place, à ne pas reconnaître qu’il est devenu quelqu’un
d’autre, qu’il a des choses objectivement à nous apporter. Pire encore lorsque cette personne de
notre entourage est moins âgé, moins nanti que nous, ou vient d’une famille banale de la région.

Cet orgueil de refuser de se laisser enseigner par « plus petit que soi » nous coupe de beaucoup de
grâces de Dieu. Cette jalousie qui nous pousse à rejeter l’autre, à vouloir le dénigrer et l’humilier
parce qu’il a eu le malheur d’évoluer dans sa vie, de devenir quelqu’un de meilleur, nous coupe de
beaucoup de grâces et nous empêche aussi d’évoluer. Car Dieu passe souvent par des gens que nous
connaissons pour nous parler, pour nous bénir. Mais parce que nous les méprisons, nous passons
souvent à côté.

Que peut-il me donner, que peut-il bien dire de bon? Ce genre de raisonnement est un véritable frein
à la grâce de Dieu. Dieu utilise généralement les petits, les faibles pour manifester sa force, sa
grandeur et sa bonté. Si les personnes de l’évangile avaient reçu le message de Jésus dans leur cœur
au lieu d’être jaloux de lui, ils auraient bénéficié des miracles et des prodigues qu’il aurait



certainement accomplis pour eux et leur vie aurait changé.

Ne méprisons donc pas un « petit frère » ou une « petite sœur », une personne en général parce que
nous l’avons vu en couches culottes. Les gens grandissent et changent et Dieu bénit en abondance.
Si dans les familles les personnes pouvaient aller au delà des images fixes déjà établies sur les uns et
les autres, combien ses familles seraient enrichies et bénies! Mais généralement on passe le temps à
se combattre, à se dénigrer, à vouloir montrer qui est le plus fort, qui a le droit et qui n’a pas le droit
de parler, d’agir etc!

Peut être sommes nous une de ces personnes qui sont méprisées comme le Seigneur Jésus et le
prophète Jérémie dans leur entourage. Ne nous décourageons pas et surtout ne nous laissons pas
abattre. Si les gens de notre maison ne nous reçoivent pas, d’autres personnes pourront en profiter,
car la grâce de Dieu ne doit pas être vaine. Prions pour nos familiers que le Seigneur ouvre leur
cœur et allons être des bénédictions pour ceux qui sont davantage ouverts.

Prions

Seigneur donne nous la grâce de ne pas négliger ta grâce à l’œuvre dans nos frères et sœurs, que
l’orgueil et la jalousie disparaissent de nos cœurs et que nous ayons l’humilité de nous laisser
enseigner par ceux que tu as appelés autour de nous.

Intercession

Pour tous les chrétiens persécutés dans leur famille, que le Seigneur leur donne la grâce de
persévérer dans la foi et de continuer à être des sources de bénédiction.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Annonçons l’évangile à un familier aujourd’hui, prions que le Seigneur dispose son cœur.

Flora Kamta, Communauté des Disciples du Christ Vivant


